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ACTA NUMERO 25. 180 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA CELEBRADA -
POR EL COMITE Al»1INISTRA.~IVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA, EN -
ESTA CIUDAD DE HERMOSILLO, EN LAS OFICINAS DE DICHA INSTITUCION, 
EL DIA VIERNES TREINTA Y U NO DE MAYO DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA 
Y SEIS, A LAS VEINTE RORAS Y TREINTA MINUTOS, CONFORME A LA OR
DEN DEL DIA CONTENIDA EN CONVOCATORIA DEL TREINTA DEL MISMO M.]S 
Y AÑO.-

Presidencia del señor Ing. RAMON CORRAL. 

Con asistencia de los señores Ing. Ramón Corral, José -
Ramón Fernández, Lic. Ernesto Camou, Doctor Ignacio Cadena, Car
los Genda, Nicasio Ruibal, Doctor Domingo Olivares R., Rafael -
Treviño, Pederico F. Valenzuela, Prof. Alberto Gutiérrez (Repre
sentante del Ejecutivo del Estado,) Emilio Beraud, Aurelio A. Ra 
mos, Genoveva F. Vda. de Hoeffer representada por el Lic. Rafaer 
Navar.rete, Lic. Rafael Navarrete, Carlos G. Balderrama, Ignacio 
Soto y Máximo Othon.- • 

PRIMER PUNTO DE LA ORDEN DEL DIA.- Lectura y discusión 
del acta de Asamblea Ordinaria anterior.- Se dió lectura al -
acta de la sesión ordinaria anterior la cual puesta a discusión 
fue aprobada por unanimidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

SEGUNDO PUNTO DE LA ORDEN DEL DIA.- PresentacicSn de 1a 
renuncia del señor Ing. F. Antonio Astiazarán como Rector de la 
Universidad.- La Secretar!a dicS lectura a la comunicaci6n que -
contiene dicha renuncia, así como a la carta que en contestaci6n 
le dirigi6 nuestr•Presidente.- La renuncia esta presentada con 
caracter de irrevocable, aduciendo entre otros, como punto prin
cipal de :fundamento, el hecho de que, durante el affo lectivo ac
tual, no se le haya citado a las sesiones que ha venido verifi
cando la Mesa Directiva. - - - - - - - - - - - - - - - - - - --

En su carta de contestación nuestro Presidente le acusa 
recibo y le informa que la Mesa Directiva acordó citar a Asamblea 
para presentar su renUllcia y le pide que mientras el Oomit~ re-
suelve permanezca al frente de la Rectoría.--- - - - - - - - - -

Acto continuo el señor Presidente inform6 que efectiva
mente no se había citado al señor Rector a las sesiones de la -
ilesa Directiva, por que la mayoría de sus miembros consideraron 
que no era necesario ni conveniente en virtud de que los asuntos 
que se discuten en las sesiones de la Mesa Directiva son de ca
rácter administrativo y por lo tanto ao son de la incumbencia de 
la Rectoría.- Sigue explicando a la Asamblea que de acuerdo con 
el segundo párrafo del artículo 5o. de nuestros Estatutos no es 
obligatorio citar al Rector a esas juntas.- se dió lectura al -
mencionado párrafo que dice "El Rector de la Universidad y 1 os -
Directores de las Facultades y Escuelas Universitarias, asisti
rán s61o cuando sean citados teniendo unicamente voz en dichas -
sesiones".- Sigue informando que la costumbre establecida desde 
un principio, fué la de no citar al Rector a las sesiones de la -
Directiva y así se hizo con el antecesor del señor Ing. Aetiaza-
rán, quien únicamente concurrió cuando fué citado con motivo de -
sus solicitudes para presentar iniciativas o informes.- Que no __ 
obstante lo anterior, se citó al señor Ing. Astiazarán a las Jun-
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' tas de la Mesa Directiva, recien nombrado, con el fin de relacionar-
lo con los miembros de la misma y de que cambiara impresiones; pero 
con motivo de un incidente que se su'cit6 en una de las juntas, hasta 
cierto punto enojoso, la Directiva acord6 no volverlo a citar conti
nuadamente, sino cuando su presencia fuera necesaria o ~l lo solici
tara, para evitar la oportunidad de nuevas fricciones.- Sigue infor
mando el señor Presidente que con motivo de que se venían haciendo -
algunos gastos con cargo a la partida de deportes con peligro de ag~ 
tarse prematuramente, la Secretaría le había informado que existía -
un acuerdo de la Mesa Directiva en el sentido de que todo gasto ma
yor de veinte pesos, debería de hacerse por conducto de las oficinas 
del Comitá, y que dicho acuerdo ya se había notificado por escrito -
a la Rectoría en dos ocasiones, que basado en esa informaci6n, le -
había girado una comunicaci6n al señor Rector notificdndole el mencio 
nado acuerdo: que al reclamarle el Ing. Astiazarán se había aclarado 
que el acuerdo de la Directiva se había tomado cuando el Sr. Profo -
Moreno estaba interinamente al frente de las escuelas por haber renun 
ciado el señor Prof. Esquivel casas y los Presupuestos de las Escue:' 
las no estaban aun aprobados; que al danse el señor Presidente cuenta 
del error, había pedido al señor Ing. Astiazarán disculpara é'sto, to
da vez que era oltio pues nunca se le había negado la autorizaa16n -
a ningun gasto que él había hecho; que considerara la carta como no -
escrita, habi,ndola recogido y destruido.- Sigue informando el señor 
Presidente que, habiendo empezado a recibir repetidas quejas de pa-
dres de familia, de profesores y aun de alumnos de actos indiscipli
narios observados tanto en las horas de clase como fuera de ellas, 
sen ombr6 una comisión integrada por 1 os sefiorea Lico Ernesto camou, 
Prof. Alberto Gutiárrez y Doctor Domingo Olivares, con el objeto de 
ofrecer al señor Rector su ayuda para que se tomaran las medidas en
caminadas a corregir las faltas que habían motivado las quejas y que 
la comisión visitó al señor Ing. Astiazar~n ~pero no se consiguió -
nada pr,ctioo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --

Acto seguido, el señor Ignacio Soto hizo uso de la palabra -
para pedir se le informara más en detalle ya que hasta ese momento -
no veía motivo justificado para aceptar la renuncia en cuestión habien 
do secundado esta proposici6n el aeñor Federico F. ValeBZJela, solici= 
tando ambos se terminara este asunto y se nombrara una comisión inves 
tigadora y segun el resultado de la misma se acordara sobre el par= 
tioular. - - - - - - .. - - - - - - - - - - .. - - _ .. ______ ... _ 

E1 señor Carlos Balderrama, dijo estar de acuerdo con el nom 
bramiento de esa Comisi6n. - - - - - - - - - - - - - - - - - --- - = 

A continuaci6n el señor Doctor Domingo Olivares R., hizo uso 
de la palabra para explicar y detallar lo expuesto por el señor Pre
sidente, e hizo una explicación sobre el incidente ocurrido entre -
el señor Astiazardn y el Doctor Cadena, en la eesi6n de la Mesa Direc 
tiva a que se refirió el señor Corralo- Enseguida el doctor .Cadena-= 
comunicó que existían pruebas documentales que acusaban la marcha -
descendente de 1 a Universidad, las cuales a petición del señor Soto

9 que se sorprendió, las trajo de la Secretaría y las puso a disposi-
ci6n de la Asamblea. Como la documentaci6n presentada por la Secreta 
ría era demasiado voluminosa, se di6 lectura unicam.ente al informe-:_ 
rendido por la Secretaría de la Rectoría sobre faltas de asistencia
del profesorado durante el primer semestre d4ndose a conocer que había 
catedráticos que tenían hasta el 42% de faltas de asistencia y hasta 
el 36 ~ de faltas de puntualidad.- - - - - - - - - - - - - - - - - -

Volvió a tomar la palabra el señor Dr. Olivares para informar 
que a raiz de haberse hecho cargo de la Rectoría el Ing. Astiazarán __ 
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hab!a tenido una pl,tica larga con ,1 para ponerlo al tanto de las -
ideas que sobre la Universidad tenían los miembros del Consejo de -
Administración; que labia aprovechado su plática con el Ing. Aetiaza
rán para ponerlo en anteceden~es del enojoso incidente entre el Prof. 
E. w. Villa y el Prof. Esquivel Casas, en que el Prof. Villa había -
atacado por la prensa a la Mesa Directiva; que no obstante estar en -
antecedentes el Ing, Astiazarán había nombrado al Prof. Villa Catedr! 
tico de historia; que al darse cuenta el Presidente de dicho nombra
miento, en vísperas de ausentarse de la poblaci6n, le había pedido -
hablara con el Ing. Aetiazarán, para decirle de su parte que conside
raba dicho nombramiento inconveniente y de poco tino; pero al cumplir 
con el encargo le había dicho el seftor Ing. Astiazarin que ya estaba 
nombrado por ,1.- Que la Mesa había respetado la decisión del Ing., -
y ja.m-'s se le volvi6 a mencionar el incidente. - - - - - - - - - - -- -

Sigue haciendo uso de la palabra el doctor Olivares para in
formar con :a:1's detalle sobre la falta de atención del sefior Ing. Ae-
tiazarán a las comunicaciones de la Mesa Directiva mencionando con -
especialidad, los siguientes casos1 la comia16n que se le había con
ferido para que hiciera o mandara hacer por alguno o algunos especia
listas un estudio, de quá podía hacer la Universidad con los fondos -
que había recibido del sector ganadero del Estado para crear una Escue 
la de Ganadería, estudio que nunca se logró hicera el sefior Ing. As-= 
tiazarán y sobre la sugestión que la Mesa le hizo de que cuando menos 
al iniciar las labores escolares de ca«a semana los alumnos le hicie
ran los honores a la bandera, aprovechando así el dinero que se había 
invertido en el asta bandera que está instalada junto al edificio -
principal; cosa que nunca se logr6 contrariando con ello una Ley Fed! 
ral. - - - - - ~ - - - - ~ ~ - - ~ - - ~ - - ~ - - ~ ~ - - - ~ - ~ ~ -

Sigue informando el seftor Dr. 011 vares que en una d e las ola 
ses resultaron reprobados el 100~ de los estudiantes; que en una po-= 
blaci6n escolar de 476 alumnos existían 102 irregulares; que a pesar 
de hablrselo pedido varias veces al Rector no se oonsigui6 que se in
tegraran las sociedades de Maestros ni las de alumnos; que no se pudo 
conseguir que se volvieran a efectuar actos culturales que se acostua 
braban cada sábado.- Que las bandas de guerra y mdsioa estaban comple 
tamente desorganizadas, que como se veía de los documentos a la vista 
nunca se consiguió que mandara los Reglamentos interiores de la Uni
versidad y de la Biblioteca. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

El seftor Soto manifeat6 que no tenía ,1 conocimiento de esa 
situaci6n y que estando las cosas así consideraba que la Directiva -
había incurrido en responsabilidad por haber tolerado esto. - - - - -

A ,ato oontest6 el señor Presidente haciendo la aclaracidn -
de que la Mesa Directiva siempre abrig6 la esperanza de que estas -
deficiencias pudieran corregirse debido a las repetidas instanc:ias --
de la misma. - - - - - - - - - - - - - - - - ~ - - - ~ - - - - - - ~-

El señor Presidente sigue haciendo uso de la palabra, lB ra -
preguntar a la Asamblea si se considera este asunto suficientemente -
discutido, habi,ndosele contestado que sí.- Para terminar, someti6 -
a votación secreta en el sentido si es de aceptarse o no la renuncia 
del sefior Ing. Astiazarán como Rector de la Universidad. FUeron nom
brados escrutadores los señores Rafael Treviño y Carlos BaldeITama.-
Antes de empezar la votación el señor Nicasio Ruibal hizo uso de la -
palabra y dijo que se hiciera constar en el acta que se abstenía de 
votar por obligarlo así el parentezco político que lo ligaba con el di 
mitente.- Una vez terminado éste se procedió a la votación con el re= 
sultado sigu.ienter- 10 votos para que se aceptara la renuncia y 4 por 
la negativa.- Aceptada la renuncia con ese resultado se acord6a-Comd
níqueee al seftor Ing. F. Antonio Astiazarán la aoeptaoió d n e su re-
nuncia, con esta misma fecha, y que proceda a entregar los asuntos 8 
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/ su cargo al seftor Srio. de la Universidad Prof. Roaalío E. Moreno. 

TERCER PUNTO DE LA ORDEN DEL DIA.- Presentaci6n de la renun
cia del señor Lic. Francisco Duarte Porchas como Secretar!o de la -
Mesa Directiva.- Nombramiento del·sustituto.- La Secretaría d16 -
cuenta con la renuncia del seffor Lic. Francisco Duarte Parchas como 
Secretario de la Mesa Directiva por cambio de residenciao- Elmftor -
Presidente manifestó que de acuerdo con los Estatutos vigentes el -
pro-Secretario señor Doctor Ignacio Cadena H., queda al frente de la 
Secretaría ocupando el lugar de pro-Secretario el primer vocal doctor 
Domingo Olivares, ocupando en su orden los dem,s vocales y como queda 
rá ac,falo el QUINTO vocal, manifestó el propio señor Presidente que 
se procediera a nombrarse por medio de votaci6n.- Efectuada esta se -
,designó al señor Ignacio Soto por unanimidad.- Acto seguido se acocM6 a 

Jnenee a conocer estos movimientos a Beneficencia Privada, Rectoría y -
Autoridades.- ~ .. - - - - .. - - .. - - .. - - .... - - - - .. ___ .. __ _ 

CUARTO PUNTO DE LA ORDEN DEL DIAo- Varios.- El Presidente -
informó sobre los acuerdos tomados por la Mesa Directiva en sesidn
verificada el 24 veinticuatro de los corrientes, relacionados con el 
envío del equipo de Volley-Ball de esta Universidad Campeon ~tatal, 
en representacidn del Estado, a las competencias en el campeonato Na
cional que se verificará en Pachuca, ligo.- Estos acuerdos fueron apro-
badosº- - - - .. - - - - - .. - .... -- - - .. - - - - .,. - - - - - - - - - -

Siendo las veinti tr~s horas y treinta minutos y no habiendo -
otro asunto de que tratar, se di6 por terminada la Asamblea, levant6n
dose la presente acta para constancia que firaan el Presidente y Secre 
tarioo -

;residente. 

Secretario. 
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